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本报讯 9月15日，经开区“经开讲坛·
领导干部周末大讲坛”第三期《大数据对未
来社会的影响》专题讲座在艺术中心大礼
堂举行。由国家大数据专业委员会秘书长
彭铁元对大数据的技术与应用进行深度讲
解。经开区党工委委员、管委会副主任孙

兵主持讲座。
彭铁元从大数据产生的背景，大数据

的区域应用、行业运用、企业运用和大数据
的社会影响等几个方面进行了详细而深刻
的讲解。彭铁元还运用大量的典型案例，
深入浅出地介绍了大数据对当今社会生活

的影响以及在各领域的应用，为参会人员
揭开了“大数据”的神秘面纱，描绘出大数
据影响下未来经济社会的发展方向。

彭铁元语言生动、内容详实、富有激
情，使听讲的经开区各级领导干部受益匪
浅。记者 李无双 通讯员 向峰

本报讯 9月 19日~20日，“一带一路”
国家海关贸易便利化高级研讨班一行到
郑州经开区参观交流，实地参观郑州国际
陆港中欧班列、河南保税物流中心跨境电
商、中铁工程装备集团有限公司，以及郑
州宇通集团宇通新能源厂区等处，近距离
感受河南“空中丝绸之路”“陆上丝绸之
路”和“网上丝绸之路”的发展成果。来自
国内及欧洲、中亚、西亚、南亚地区等20个
国家和地区的 50多名高级海关关员代表
出席活动。海关总署全国海关教育培训
中心副主任汪东虹陪同考察。航空港实
验区管委会副主任，经开区党工委书记、
管委会主任樊福太，经开区党工委委员、
管委会副主任刘洋等对高级研讨班一行
表示热烈欢迎。

本次活动是“一带一路”国家海关贸
易便利化高级研讨班的一部分，由海关总
署、河南省政府共同主办，郑州海关、郑州
市政府承办，旨在分享海关贸易便利化经
验，共探双多边合作潜能，共绘沿线海关
合作蓝图。此次研讨班活动受邀国代表
来自亚欧两洲，其中叙利亚、立陶宛、克罗
地亚、保加利亚、拉脱维亚、波黑等国是首
次与中国海关进行接触。研讨内容紧扣
中国海关提出的五点合作倡议，重点围绕
落实“一带一路”倡议举措、海关跨境电子

商务监管、智慧海关建设、海关AEO制度
等议题。

近年来，河南省主动融入“一带一路”
建设，有效破解不沿边不靠海区位难题，持
续释放对外开放活力。郑州海关积极落实
全国海关通关一体化改革措施，全力支持
河南空中、陆上、网上“丝绸之路”和自贸试

验区等重大开放平台建设，促进河南与“一
带一路”国家互联互通。今年前8个月，河
南省对“一带一路”国家进出口值652亿元，
占同期全省外贸进出口总值的22.4%，占比
同期提高 3.5个百分点，进出口值增长
26.6%，远快于全省外贸6.5%增速。
记者 王赛华 通讯员 武晓奕 薛宁 文/图

本报讯 9月 18日，航空港实验区管
委会副主任，经开区党工委书记、管委会
主任樊福太一行到明湖办事处调研指导
工作，经开区党政办、人事局、城管局、环
保局、城镇办及明湖办事处等部门负责人
参加调研。

樊福太一行先后来到明湖办事处第七
大街“路长制”建设示范点、泰和安置区、丹
尼斯项目建设工地、中烟社区党群服务中
心、盛和三期安置区等地进行实地调研，听
取明湖办事处关于城市精细化管理、重点
项目推进、安置区建设、生态环境保护、基
层党组织建设等工作的汇报，指出各项工

作中存在的问题，并现场提出工作要求。
在实地调研结束后，樊福太在明湖办

事处召开座谈会，明湖党工委书记魏喜盈
汇报了办事处6项重点工作开展情况。人
事局、环保局、城管局、城镇办相关负责人
分别提出了相关工作的整改意见。

最后，樊福太指出，上半年明湖办事处
的各项工作有推进有亮点，但也存在短板，
许多工作未达到预期目标。他要求，办事
处要高度重视，把民生事当做自己的事，切
实发挥主体责任，做好统筹协调，快速推进
安置区项目建设工作；要提高综合规范管
理水平，在预防及整治方式上创新，做实做

细大气污染防治工作，全面保证辖区空气
质量提升；要积极探索“路长制”工作内容，
与区相关部门多探讨多沟通，城市管理制
度要创新、实用；要加强干部职工队伍建
设，提高人员整体素质水平，要善于管理，
严格监督，全面推动明湖基层党建工作再
上新台阶。
记者 李无双 通讯员 康亢

本报讯 9月14日上午，经开区城市管
理局党支部召开巡视整改专题民主生活
会。经开区党工委副书记、管委会副主任
王义民，经开区第三督导组成员薛慧、吴紫建
及局支部全体委员参加。

会上，经开区城市管理局党支部书

记、局长冀新富代表班子作对照检查并
做了个人对照检查发言，主动接受班子
成员批评。其他班子成员逐一做了对照
检查发言，并开展了相互批评。专题民
主生活会对践行“四 个意识”、整治政治
生态、推进全面从严治党、强化作风建

设、扎实推进“三大”攻坚、做好巡视“后
半篇文章”等方面存在的问题，进行了深
刻的剖析，明确了整改思路，使班子的凝
聚力得了进一步增强，切实起到了“出出
汗、红红脸”的效果。
记者 李无双 通讯员 李磊
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经开区召开生态环境问题
大排查集中动员大会

本报讯 9月14日上午，经开区召
开生态环境问题大排查人员集中动员
大会，区党工委委员、管委会副主任马
良，管委会副调研员宋春兴，经开区环
境攻坚办主任王彤宇，环境保护局（环
境攻坚办）、城市管理局、建设局、商务
局、工信局、农经委、工商局及辖区 6
个办事处等分管负责人参加会议。会
议由环境攻坚办主任王彤宇主持。

会议首先由环境攻坚办负责人传
达了省、市会议精神，并就大排查各项
工作开展进行动员部署。

会议要求，各环境攻坚成员单位
要进一步明确时间节点，严格按照
省、市文件要求快速推进各项督查工
作落实。

最后，马良要求全体人员深刻认
识此次交叉检查活动的重要意义，严
格按照大排查各项督查内容，成立专
项外派督查小组，明确责任分工、细化
工作举措，逐条逐项进行排查落实，同
时，对督查中发现的问题，要及时上
报，以最严格的标准推进环境污染防
治工作落实，确保生态环境问题大排
查活动扎实有效。
记者 王赛华 通讯员 周学齐

经开区督导
人员密集场所消防工作

本报讯 9月19日上午，经开区党
工委委员、工会主席王宏伟带队深入
辖区丹尼斯超市等人员密集型场所开
展了消防安全督导检查，经开区督查
室、公安分局、消防大队等相关职能部
门负责人参加了此次督导检查。

王宏伟一行首先听取了各场所消
防负责人对消防安全责任制落实、消
防设施运行状况及各项应急预案的
制订等情况汇报，并实地查验了场所
消防安全现状、消防设施、疏散通道
以及员工“四个能力”“一懂三会”掌握
等情况。

针对督导中发现的问题，王宏伟
要求：一是要高度重视，严格落实消
防安全责任制，要深刻汲取火灾事故
的惨痛教训，认真分析“双节”期间消
防安全形势，组织发动行业部门定期
开展联合检查，形成强大监管合力。
二是要建立完善多部门长效监管机
制。要强化多部门联合执法、采取边
检查、边指导、边督促的方式，针对不
放心单位场所消防安全隐患情况进
行全面摸排，切实形成部门联动、齐
抓共管的良好工作格局。三是进一
步开展消防宣传培训工作。加强“双
节”期间消防安全知识培训，切实提
高群众的消防安全意识和自防自救
能力。记者 王赛华 通讯员 刘佳


